

# Vive le Roi Machia'h

## M A I N T E N A N T

N°456 - 15 Kislev 5780/13 Décembre 2019 - Parachat Vayichla'h - Retrouvez-nous sur le site [viveleroi770.com](http://viveleroi770.com), contactez-nous par email à [viveleroi770@gmail.com](mailto:viveleroi770@gmail.com) - Tél.053-2770419

## Farbrenguen

Le concept n'est plus à présenter. C'est devenu une institution dans le monde Juif, une coutume bénie, le Farbrenguen est ce moment où tous les amis sont assis ensemble à une même table, tous réunis pour une expérience toute particulière. Il s'agit de chanter, danser, dire Le'haïm sur un petit verre d'alcool, entendre ou raconter une histoire de miracle, une histoire sur sa vie. Sans les freins innombrables des mondanités loin du quotidien. Et être, en fin de compte, dans la plus grande joie. Et toi, qu'est-ce que tu racontes ?

Une histoire de Techouva. C'est l'histoire d'un Juif israélien, un vrai et même un tatoué. Passionné de cinéma, il étudiait à l'université. De retour à Jérusalem, il avait passé un long moment en extrême-Orient. Il cherchait encore des réponses à ses questions existentielles. Tous les jours s'en rajoutaient d'autres. Et d'autres... Jusqu'au matin où il est apparu au stand des Téfilines à la rue Piétonne. Il a demandé à écrire au Rabbi Chlita Méle'h HaMachia'h dans les Iguerot Kodech. Après l'ouverture du livre « au hasard », le Rabbi lui demandait, ni plus ni moins, de mettre les Téfilines aux autres Juifs...

« Je ne suis pas religieux et je ne mets pas les Téfilines. Néanmoins si je dois mettre les Téfilines aux autres pour que mes questions soient répondues. Alors qu'il en soit ainsi ! ».

Ce fut le début d'une aventure. Et les réponses, une par une lui étaient données par ces autres Juifs. Puis un jour, après avoir bien sûr, lui-même, décidé de mettre les Téfilines, il pensa à manger Cachère. Mettre un Talit Katan. Lire des Tehilim. Etudier le Tanya. Faire Chabbat. Jusqu'à ce qu'il entreprit de passer la majeure partie de son temps à étudier la Torah. Après quelques années d'étude, il passa ses examens et devint même un Rav très compétent. Un homme qui donne des cours à des groupes de jeunes qui reviennent d'extrême-Orient...

Oui, c'est ce genre d'histoire que l'on entend au Farbrenguen après quelques petits Le'haïm, Le'haïm. Ainsi chaque jour du mois de Kislev, est un jour de fête, grâce au 1er, 9, 10, 14, 19, 20 Kislev et la fête de Hanouka et donc chaque jour un Farbrenguen car le Rabbi Chlita Méle'h HaMachia'h a dit que : «le Machia'h viendra et il nous trouvera en plein Farbrenguen...». (Gabriel Beckouche)

NB : Le 1er Kislev, le Rabbi Chlita Méle'h HaMachia'h a retrouvé la santé. Le 9 Kislev est le jour de la naissance et de la Hilloula du Rabbi Dov Ber (l'Admour Haemtsahi) fils de l'Admour Hazaken. Le 10 Kislev est le jour de la libération de l'Admour Haemtsahi. Le 14 Kislev est le jour du mariage du Rabbi Chlita Méle'h HaMachia'h. Le 19 et 20 Kislev sont les jours de la libération de l'Admour Hazaken.

La journal de cette semaine est dédié au mérite de  
**Menou'ha Ra'hel Bat Sarah**  
à l'occasion de son anniversaire le 11 Kislev 5780  
une bonne santé et la satisfaction de toute sa famille



### Hayom Yom «Machia'h et Guéoula»

(Traduit par le Rav Pin'has Pachter)

**14 Kislev – Jour du mariage du Rabbi Chlita Méle'h HaMachia'h et de la Rabbanith – Pour le dais nuptial avec D.ieu, il faut également des pierres précieuses** – Certaines personnes argumentent ainsi : « Il est incontestable que la 'Hassidout est une bonne chose et qu'elle est comparable à des pierres précieuses... », mais ces personnes s'empressent de dire aussitôt qu'elles ne sont pas intéressées par les pierres précieuses. Il leur suffit que leurs vêtements (la pensée, la parole et l'action des 613 Mitsvot de la Torah qui sont les vêtements de l'âme) soient complets, et ils y ajoutent même des bijoux. Mais les pierres précieuses ne leur manquent nullement... Il faut donc savoir qu'en plus du fait qu'une loi dans le Choul'han-Aroukh fait obligation d'étudier les secrets de la Torah (au même titre que toutes les parties de la Torah), et que, du fait de l'obscurité qui règne à l'époque des « talons du Machia'h », on se voit contraint d'étudier la 'Hassidout afin que les vêtements restent intacts. Cette façon de voir (« on ne court pas après les pierres précieuses») avait certes sa place dans les générations précédentes. En revanche, aujourd'hui, et alors « qu'il se tient derrière notre mur », et qu'il faut se préparer à aller à la 'Houppa (pour s'unir) avec le Roi des rois, le Saint béni soit-Il... Comment serait-il envisageable que l'on ne court pas après les pierres précieuses ? (Likoutei-Si'hot, vol.20, p.171 et la suite)

Extrait de l'allocution (Si'ha)  
Du Rabbi de Loubavitch Roi Machia'h Chlita  
**Chabbat Parachat Vayichla'h**  
16 Kislev 5752



## La maison de Yossef

« Et Yaacov envoya des émissaires (des anges) devant lui vers son frère Essav », car Yaacov, dont l'origine spirituelle est le monde de Tikoun, a envoyé des anges devant lui véritablement. Vers un niveau qui est au-dessus du sien, vers son frère Essav, lorsqu'il est encore dans sa racine, le monde de Tohou. Et comme il est apparenté à Yaacov, alors, ce niveau d'Essav a été purifié et est remonté à sa source vers les « Makifim DeTohou, les lumières qui enveloppent le monde de Tohou et le vivifient de l'extérieur ». « Afin de provoquer l'attraction du niveau de « Makifim DeTohou » vers lui en bas dans le monde de Tikoun qui est du niveau des lumières internes, et illuminera de l'extérieur vers l'intérieur et s'uniront ensemble (1) ».

Et tout ceci est vrai au plus haut point en ce qui concerne notre génération actuelle. Car du côté de Yaacov, toute purification est déjà terminée depuis lors, et la Délivrance aurait déjà dû intervenir dans le sens du verset : « Des sauveurs monteront sur le Mont Tsion afin de juger le Mont d'Essav (2) ». Mais, cela n'a pas été le cas à cette époque ni du côté du monde ni dans le monde. Il nous faut néanmoins remarquer que la qualité particulière de notre génération actuelle est mise en relief dans la Aftara de la Paracha Vaychla'h : « Et la maison de Yaacov sera un feu et la maison de Yossef, une flamme, et la maison d'Essav de la paille... et l'exil ira... **jusqu'en France...** ils hériteront des villes du Néguev et des sauveurs monteront sur le Mont Tsion afin de juger le Mont d'Essav (3) ».

Que veut dire « la maison de Yossef », dans notre génération ? Il s'agit de mon beau-père le Rabbi, prince de la génération dont le premier nom est Yossef. Et la nouveauté par rapport aux générations précédentes jusqu'à l'Admour Hazaken (Beit Yaacov) c'est qu'il a diffusé les sources de la 'Hassidout dans tous les recoins du monde jusqu'aux coins les plus reculés comme la France, où, encore à l'époque de l'Admour Hazaken et ses successeurs, les Rabbis de 'Habad, il n'y avait pas tellement de dévoilement de 'Hassidout là-bas, à cause du niveau moral qui y régnait.

Et justement dans notre génération actuelle, grâce à la « maison de Yossef », la diffusion des sources de la 'Hassidout a atteint la France suite à la fondation de la Yechiva « Tom'hei Temim » à l'image de Loubavitch, c'est pour cela qu'est venu le temps où « Ils hériteront des villes du Néguev », et où « Des sauveurs monteront sur le Mont Tsion afin de juger le Mont d'Essav ».

La France a la valeur numérique de sept cent soixante-dix (770), la perfection du chiffre sept, en tant que multiple de dix (70), et en tant que multiple de cent (700), les deux ensemble formant « 770 ». Et l'on doit remarquer aussi, l'allusion au

fait que la purification de la France termine la totalité de la purification du monde qui a été créé en sept jours dans toute l'infinité de détails qu'il comporte. De plus, nous devons aussi noter que la purification de **la France dont la valeur est 770 a été effectuée par la « Flamme (4) »** qui brille depuis la « maison de Yossef », et dans la réalité concrète, la maison que le Rabbi Yossef Yits'hak a acquis, et y a vécu ses dix dernières années dans ce monde-ci, et de là, perdure le travail de la « maison de Yossef », dont le numéro est « 770 ».

Alors que nous sommes à la veille du Chabbat 16 Kislev, et sa continuité pendant Chabbat, puis lors de Motsaei Chabbat, et ensuite, vient le dimanche le 17 (Tov) ce sont les trois jours qui possèdent une sainteté particulière. Puis, par la suite vient le 18 ('Hay) Kislev, veille de **Youd Teth Kislev** et à plus forte raison le 20 Kislev et à leur suite les jours de 'Hanouka. C'est le moment organiser **des réunions 'Hassidiques (Farbrenguen) en tout endroit**, en tout pays, en toute ville, en tous quartiers... Pas seulement de grandes réunions dans les endroits centraux, mais en tout endroit de la manière la plus littérale.

Et clairement, qu'immédiatement, se réalise la demande de Yaacov de « **demeurer en paix (Vayéchev)** » comme nous allons le lire dans la Torah à Min'ha de la manière la plus claire et dévoilée et se réalisera le verset : « Oui, certes les Justes... les gens de droiture demeureront devant Ta Face (7) » dans le troisième Saint Temple et là, sera organisée une grande réunion 'Hassidique d'inauguration du troisième Saint Temple, en présence de tous les enfants d'Israël, encore avant les jours de 'Hanouka, et **les jours de 'Hanouka brilleront plus encore par la perfection de la délivrance car « Ils s'avanceront avec une force toujours croissante, pour paraître devant D.ieu à Tsion (8) ».**

**Notes :** 1/ Torah Or Vayichla'h - 2/ Ovadia 1-21 - 3/ Ovadia 1-18 - 4/ Le Rabbi Chlita - Ndt - 5/ Vayéchev 38.29 - 6/ Mi'ha 2.13 - 7/ Ps.140.14 - 8/ Ps. 84.8

## Une cascade de bienfaits

Les faits sont relatés par Rav Aharon Koupshik,  
de Beersheva...



La ville de Beer Sheva

« Dans notre ville, habite un homme remarquable, du nom de Ishay Ohana, qui possède une usine où l'on travaille le fer. Et tous les jeunes gens à la recherche d'un emploi savent qu'ils pourront y trouver du travail. Et même après qu'ils aient quitté leur emploi, aient grandi et se soient mariés, cet employeur garde avec tous un lien permanent.

Il y a quelque temps Ishay vint à la Yéchiva dans l'intention d'écrire au Rabbi, roi Machia'h, en faveur d'un jeune homme nommé Ady Azran,

l'un de ses plus anciens employés, sur le point de se marier, et qui se trouvait à ce moment en route pour le 770, afin d'être auprès du Rabbi.

Il entra dans les intentions du jeune homme d'aller rendre visite, pendant son séjour, à des hommes influents qui étaient connus pour aider financièrement ceux qui étaient sur le point de fonder un foyer juif.

Et c'est à cet effet que Ishay voulait solliciter la bénédiction du Rabbi, roi Machia'h, pour le

### Igueroth Kodech,

un bon conseil  
pour une vie juive



### Ne pas quitter sa mission

Je te salue et te bénis,  
Je fais réponse à ta question, quant au fait de poursuivre tes études en la Yechiva Loubavitch des Etats Unis. Je ne le comprends pas. D.ieu t'a accordé la réussite et le mérite. Il a fait de toi Son émissaire, chargé d'insuffler la 'Hassidout aux élèves de la Yechiva de Manchester.

De la sorte, tu mets en pratique la volonté de notre saint maître, «tes sources se diffuseront à l'extérieur».

Pourquoi chercher à quitter cette mission? Quelle autre occupation pourrait être meilleure? Tu dois donc te renforcer en cette mission, l'assumer avec joie et enthousiasme, ce qui suscitera un succès véritable. Et, l'Admour Hazaken a donné l'assurance que l'on peut, en agissant de la sorte, obtenir «un cerveau et un cœur mille fois plus affinés». Que D.ieu t'accorde la réussite. Je te joins la brochure du 19 Kislev et le fascicule qui est paru à cette occasion. Avec ma bénédiction,

Concept de 'Hassidout



« Qu'est-ce que  
'Hanouka ? Nos sages  
enseignent que cette fête  
dure huit jours, à partir du 25 Kislev »

« Lorsque les Grecs entrèrent dans le sanctuaire, ils souillèrent toutes les huiles qui s'y trouvaient. Lorsque la royauté de la maison des 'Hachmonéens se renforça et les vainquit, on rechercha et l'on trouva qu'une seule fiole d'huile, portant le sceau du grand Prêtre. Celui-ci ne contenait qu'une quantité suffisante pour éclairer pendant un jour. Mais un miracle survint et elle brûla pendant huit jours. L'année suivante, on célébra ces jours qui devinrent des fêtes, une occasion de louer D.ieu et de Lui rendre grâce (Chabbat 21b) ». La Guemara, selon l'interprétation de Rachi, se demande ici à quelle occasion fut fixé le miracle de 'Hanouka. Nos sages expliquent, à ce propos, que les huit jours de 'Hanouka commencent le 25 Kislev. Ils soulignent que tout ce qui était utilisé dans le Temple devait être parfaitement pur, au delà de tout soupçon. Les animaux constituant les sacrifices devaient être saints. Le bois qui était brûlé sur l'autel ne devait pas être véreux et vermoulu. Les différentes qualités de farine, employées pour toutes les catégories de sacrifices, devaient auparavant être consciencieusement tamisées. Les vins et les huiles qui accompagnaient les sacrifices et les offrandes devaient être limpides. L'huile utilisée pour le Chandelier devait être de premier choix.

La Torah dit de l'huile du Chandelier qu'elle était « pure et concassée ». La Guemara (Ménahot 86b) explique le sens de ces deux termes. La pureté indique qu'elle était dépourvue de tout déchet. De plus, l'olive était concassée pour la recueillir. En effet, il est neuf façons d'extraire l'huile de l'olive.

Et seules trois d'entre elles peuvent être utilisées pour confectionner celle qui était utilisée pour le Chandelier et était l'un des biens les plus précieux qui se trouvaient dans le Temple. (A suivre)

(Rabbi Yossef Its'hak de Loubavitch)

## Infos Pratiques

Cours de Tanya le matin à 9h15 au (Centre Ville) - Cha'harite 10h00 Guemara à 12h00 - Lois courantes - Lois de Chabbat à 13h00 - 'Hassidout (Maamar - Dvar Mal'hout) à 13h45 - **Possibilité d'interroger les Igueroth Kodech** - Min'ha 15h15 - Farbreguen le jeudi à 21h30 au **Centre Machia'h et Guéoula, 8 Re'hov Yaavets Jérusalem** avec Rav Gabriel Beckouche (n'oubliez pas de prendre rendez-vous au 053-2770419)

La Newsletter de cette semaine est dédiée à l'élévation de l'âme de **Norbert Avraham Ben Pnina**

La Newsletter de cette semaine est dédiée à la prompte guérison de **Rav Zalman Nissan Pin'has Ben 'Hanna Beïla Reïza**

## Horaires de Chabbat Vayichla'h

Jérusalem: Entrée 15h56 - Sortie 17h16 - Tel-Aviv: Entrée 16h16 - Sortie 17h18 - Haïfa: Entrée 16h05 - Sortie 17h15

Une bonne santé pour **Mercédes Sarah Bat Fifine**

Pour demander un conseil ou une bénédiction au Rabbi de Loubavitch Chlita MHM dans les Igueroth Kodech, écrivez par email à l'adresse suivante [iguerot.kodech@gmail.com](mailto:iguerot.kodech@gmail.com)

Pour le mérite de **'Hakham Eliahou Ben Miryam** Pour la réussite de toutes ses entreprises dans le plaisir et la joie de la Guéoula

succès de ses démarches... C'est donc à la Yéchiva que je le rencontrai, et il me montra la réponse qu'il avait reçue, par le canal des Iguerot-Kodech, m'expliquant que celle-ci constituait une discussion sur un thème de Torah, qui n'avait apparemment aucun rapport avec sa question. C'est à ce moment que je remarquai que la réponse était adressée à un Rav nommé Yits'hak R. Je déclarai donc à mon interlocuteur que je connaissais effectivement ce Rav, qui demeurait à Boro-Park (un quartier de Brooklyn) et qu'à mon avis, le jeune homme devait se rendre chez lui pour y recevoir une aide financière en vue de son mariage.

Ishay en informa Adi sur-le-champ, et ce dernier, qui se trouvait au 770, se mit à chercher qui pourrait lui indiquer le moyen de retrouver ce Rav, dont il était question dans la lettre. C'est ainsi qu'il s'approcha du Rav Zalman Landau, le célèbre Machpiya de Raanana, qui était à ce moment en visite au 770.

A peine eut-il commencé à raconter qu'il était fiancé et qu'il cherchait des donateurs potentiels en vue de son mariage, que le Rav Landau sortit de sa poche une belle somme d'argent, et la lui tendit, avec cette explication: «Ce matin, j'ai vu le Rabbi, roi Machia'h (le Rav Landau est effectivement doté de ce don de voir le Rabbi en tous lieux) et il m'a indiqué de «vider mes poches en faveur d'un 'Hatan»... Adi demeura stupéfait pendant quelques instants, puis il expliqua à son vis-à-vis qu'il n'avait eu comme seule intention que celle de le questionner sur le Rav en question et sur les moyens de retrouver son adresse.

En entendant cette explication, Rav Landau répondit immédiatement: «La somme que je t'ai donnée me vient effectivement de ce Rav, chez qui j'étais allé ce matin, et elle a abouti chez toi». Notre ami insista néanmoins pour connaître l'adresse de ce Rav, afin de pouvoir se rendre à son domicile, et Rav Landau tira de sa poche une feuille de papier où était inscrite cette adresse, à Boro-Park, ainsi que l'itinéraire pour y aller. «Ne tarde pas, lui recommanda



Rav Landau, car je pense que l'accueil du public va bientôt se terminer, et tu dois te hâter si tu veux arriver avant ». «J'arrivai chez ce Rav - raconte Adi - et celui-ci, dès qu'il entendit que j'étais préoccupé par les frais de mon mariage, tira de sa poche un billet de 50 dollars et me le tendit. Je lui dis alors que j'étais venu chez lui à la suite d'une réponse du Rabbi dans les Iguerot-Kodech, ce qui eut pour effet de lui faire multiplier cette somme par dix...

Lorsque je revins au 770, et que je racontai toute l'histoire aux camarades qui s'y trouvaient, l'un d'entre-eux, Rav Chemouel Yizhar, émissaire à Jansi, en Inde, me demanda aussitôt l'adresse de ce Rav, chez lequel il se rendit sans tarder». Or, cette année, lorsque Adi voyagea de nouveau pour être auprès du Rabbi, roi Machia'h, il eut l'occasion de rencontrer, lors de la Fête de Soukoth, ce même Rav Yizhar, et celui-ci lui raconta que, grâce au mérite de son interlocuteur, il avait reçu du Rav R. un don extrêmement important, qui lui permit de construire un Mikveh à Jansi.

Rav Koupshik termine son récit en rapportant qu'ayant entendu cette suite de miracles, il s'était empressé de raconter ceux-ci en différents endroits, en insistant sur le fait que tous avaient été la conséquence de la réponse du Rabbi. Puis il s'était dit qu'il lui fallait prendre contact avec une publication hebdomadaire du pays, spécialisée dans ce type de récits. Mais il ne put réaliser cette intention, pour différentes raisons. «Or, la semaine dernière», conclut-il, «je vis en rêve le Rav Zimroni Tsik, à qui je racontai les faits dans tous leurs détails. Et Rav Zimroni me déclara: «Eh bien, il faut que tu transmettes tout cela à «Si'hat Haguéoula» (la publication qu'il a fondée)»... (Tiré du Courrier de la Guéoula)